



[L'ARDEF-E : Association des Ressortissants de Duékoué en France et en Europe](#)

***27 Mars – 10 Avril
2011***

" Duékoué 1 an Déjà "

Communiqué de presse relatif à la commémoration du samedi 07 avril :

Pas de Paix sans Réconciliation mais pas de Réconciliation sans Justice !

Depuis 2002, la région de l'Ouest ivoirien est devenue le théâtre de nombreuses atrocités. Toutes les ethnies de la région en ont été victimes, mais la population autochtone Wê a cependant été parmi les plus touchées par cette épuration ethnico-politique. Symbole de cette tragédie : les massacres de Duékoué qui vont se dérouler du 27 mars au 10 avril 2011 dans l'indifférence et le silence généralisé.

Les Forces d'interposition ne se sont pas interposées. Les Grands Reporters n'ont rien rapporté. Les Grands Témoins n'ont rien dit. Les Grands Hommes n'ont rien fait. Dans la ville de Duékoué et aux alentours, des milliers de personnes ont trouvé la mort, tandis que plus de 100 000 personnes sont toujours réfugiées et affrontent la faim, la misère et la mort.

En dépit du calme précaire qui règne en apparence, la région de Duékoué est toujours plongée dans un chaos total et connaît tous les maux un an après le paroxysme de cette tragédie : prostitution juvénile, viols, vols, drogue, insécurité, famine, malnutrition, sida, expropriation tandis que l'épuration se poursuit, certes plus discrètement mais toujours avec le même objectif d'effacer toute trace des crimes commis. Or, il est impossible de faire son deuil sans la reconnaissance du statut de victime. La réconciliation - préalable indissociable du retour à la paix - suppose donc que les coupables de tous ces crimes qui ont endeuillé et continuent d'endeuiller la Côte d'Ivoire soient poursuivis, jugés et condamnés. L'impunité est le pire gage de l'appropriation et de la conservation du pouvoir par la force. « Un peuple qui oublie son histoire se condamne à la revivre de nouveau » disait CHURCHILL.

C'est pourquoi, l'ARDEF-E, Association des Ressortissants de Duékoué en France et en Europe organise une journée de commémoration et d'appel à la solidarité en faveur de toutes les victimes de la crise ivoirienne le samedi 07 avril 2012 de 12h à 1h du matin à la Mairie de Paris du 14^{ème} 2 place Ferdinand Brunot métro Mouton Duvernet Ligne 4 – Direction Porte d'Orléans. Aidez-nous à les aider

La Présidente

Martine KEI VAO

